NOTICIAS INTERNACIONALES





SUMARIO

NOTICIAS DE LA UNIÓN EUROPEA

- La presidencia belga de la UE hace público su programa sanitario para el semestre (PÁG. 2)
- Las autoridades aduaneras advierten del incremento de medicamentos falsificados en la UE (PÁG. 2)
- Los ministros alcanzan un acuerdo respecto a la asistencia sanitaria transfronteriza (PÁG. 2)

NOTICIAS DE PAÍSES EUROPEOS

- Alliance Boots aumenta su participación en la mayorista de Turquía y ultima un acuerdo con Farmacevtföretagarna en Suecia (PÁG. 3)
- El gobierno francés reflexiona sobre un nuevo modelo de distribución mayorista (PÁG. 3)
- Nueva fecha de inicio para el sistema antifalsificación en Turquía (PÁG. 3)
- Medco y Celesio crean una empresa de atención médica de pacientes crónicos (PÁG. 4)
- El Parlamento húngaro limita la apertura de nuevas farmacias en Hungría (PÁG. 4)

NOTICIAS INTERNACIONALES

- Un estudio confirma los beneficios para los pacientes de la intervención del farmacéutico en el seguimiento farmacoterapéutico (PÁG. 4)
- Mejorar el acceso a los medicamentos esenciales en Vietnam (PÁG. 4)

NOTICIAS DE LA UNIÓN EUROPEA

PRESIDENCIA EUROPEA

La presidencia belga de la UE hace público su programa sanitario para el semestre

A finales de junio, la presidencia belga de la UE hizo público su programa para el semestre de presidencia de la UE. Bajo la Presidencia belga, el Consejo, entrará en debates de política sobre la forma en la que los Estados Miembros y la Comisión gestionan de forma conjunta los riesgos de salud pública, en particular, como resultado de la evaluación de la pandemia de gripe. El Consejo continuará las negociaciones sobre la propuesta de Directiva relativa a la prestación de asistencia sanitaria transfronteriza. De acuerdo con la Presidencia, se prestará especial atención a la cuestión de los profesionales del sector sanitario, a los factores sociales determinantes de la salud, a la lucha contra el cáncer y las

enfermedades crónicas, así como a la solidaridad y a la innovación en el sector de las especialidades farmacéuticas. El Consejo seguirá trabajando sobre las iniciativas legislativas que constituyen el paquete farmacéutico. Se prestará especial atención a las propuestas dirigidas a combatir la falsificación de medicamentos, y a la farmacovigilancia. A nivel internacional, la Presidencia belga garantizará la preparación y coordinación de la Conferencia Europea de las Partes dentro del Convenio Marco para el Control del Tabaco.

(Fuente: PGEU)

COMISIÓN EUROPEA

Las autoridades aduaneras advierten del incremento de medicamentos falsificados en la UE

Los medicamentos que son sospechosos de vulnerar derechos de propiedad intelectual (DPI) están constituyendo una mayor proporción de las mercancías retenidas por los funcionarios de las aduanas de la UE, según las últimas estadísticas de la Comisión Europea. Las autoridades aduaneras de la UE retuvieron 3.368 cajas de medicamentos (que comprendían 11,5 millones artículos) en 2009, frente a las 3.207 cajas (8,9 millones de artículos) en 2008. El informe anual sobre la aplicación de los DPI por las aduanas de la UE para el año 2009, que fue publicado el 22 de julio, analiza todos los tipos de productos. Los medicamentos eran una de las principales categorías de la lista de productos en

términos de artículos retenidos. Los medicamentos falsificados más habituales son píldoras para adelgazar o fármacos para la disfunción eréctil. Sin embargo, fueron encontrados también medicamentos como analgésicos, antidepresivos, tratamientos de la alergia, ansiolíticos, antirretrovirales y antihipertensivos.

El informe señala que el 73,7% de los medicamentos provenían de los Emiratos Árabes Unidos, seguidos por la India (22,6%), China (1,4%) y Siria (1,3%).

(Fuente: Scrip, World Pharmaceutical News)

PRESTACIÓN SANITARIA EN EUROPA

Los ministros alcanzan un acuerdo respecto a la asistencia sanitaria transfronteriza

La propuesta de la asistencia sanitaria transfronteriza fue desvelada en julio de 2008, con el objetivo de clarificar los derechos de los pacientes al tratamiento en otros países de la UE. Más de una década de decisiones judiciales del Tribunal Europeo de Justicia han establecido que los pacientes tienen el derecho de obtener asistencia sanitaria en otros países de la UE, pero la Comisión Europea quería más certidumbre legal, para que la gente no tuviese que acudir a los tribunales cada vez que viajase al extranjero para una operación o proceso médico.

Los debates sobre la ley fracasaron el año pasado, ya que España temía tener que cargar con los gastos de asistencia sanitaria de los miles de pensionistas del norte de Europa que viven su retiro en las costas españolas. El texto aprobado por los ministros en junio – antes de finalizar la presidencia española de la UE – contiene un compromiso sobre quién asume esos costes. El país de residencia, por lo general, paga los costes de atención médica de los residentes no-ciudadanos. Pero el nuevo compromiso se desmarca de este principio, al obligar al país de origen del ciudadano a pagar los costes. El acuerdo despeja el camino para que la Comisión, el Consejo y el Parlamento Europeo inicien negociaciones sobre una versión final de la ley.

(Fuente: consilium.europa.eu)

NOTICIAS DE PAÍSES EUROPEOS

EUROPA

Alliance Boots aumenta su participación en la mayorista de Turquía y ultima un acuerdo con Farmacevtföretagarna en Suecia

Alliance Boots ha aumentado su participación en la Hedef Alliance Holding, uno de los más grandes mayoristas de productos farmacéuticos de Turquía, convirtiéndose en su accionista mayoritario. Hedef cuenta con 17.000 farmacias en Turquía. También tiene una participación del 50% en United Company of Pharmacists, el mayorista farmacéutico líder en Egipto, y un interés asociado en Hydrapharm, el principal mayorista de Argelia. Además, Alliance Boots ha

finalizado un acuerdo con Farmacevtföretagarna en Suecia para crear una joint venture - una cadena de farmacias que pertenecerán y estarán administradas por farmacéuticos individuales bajo la marca Boots. Alianza Boots tendrá una participación del 51% en la nueva compañía llamada Boots Farmacevtföretagarna, y está planificado que sus primeras farmacias abran este otoño.

(Fuente: SCRIP, World Pharmaceutical News)

FRANCIA

El gobierno francés reflexiona sobre un nuevo modelo de distribución mayorista

El gobierno francés está considerando una solicitud de Roche de seleccionar un pequeño número de mayoristas de línea completa para distribuir sus productos en todo el país, dijo Danielle Golinelli, subdirectora del departamento de productos y práctica sanitaria de Francia, en la reunión anual de GIRP (organización de mayoristas farmacéuticos de línea completa). Tal medida podría anunciar un nuevo modelo de distribución en Europa.

La empresa se negó a comentar sobre por qué se decanta por este modelo. Sin embargo, el problema del comercio paralelo en el pasado, por ejemplo en el Reino Unido, llevó a algunas empresas a optar por la distribución directa a la farmacia. Yves Kerouédan, presidente de la asociación de mayoristas de línea completa de Francia, dijo que Roche comercializa medicamentos muy específicos para un pequeño número de pacientes, que son muy caros. "Quieren asegurarse de que todos los pacientes tengan el producto adecuado en el momento oportuno. Ellos piensan que un canal es la mejor manera de proteger al paciente". Los mayoristas de línea completa almacenan y distribuyen una gama completa de

productos farmacéuticos, con el fin de satisfacer las necesidades de sus clientes habituales y suministrar todos los medicamentos que se usan dentro de un área en particular en un corto período de tiempo, dice GIRP. En Francia, esto se considera una obligación de servicio público, y los mayoristas de línea completa se les requiere que almacenen, al menos, nueve décimas partes de los productos farmacéuticos comercializados en el país.

Por tanto, si una compañía iba a seleccionar sólo uno o dos mayoristas de línea completa para la distribución de sus productos, esto podría afectar la capacidad de los mayoristas para cumplir con esas obligaciones. Los debates entre Roche y el gobierno sobre el cambio están en marcha, y la cadena de suministro farmacéutico está prestando mucha atención a los resultados. La pérdida de la distribución de productos caros puede caer como un golpe a muchos mayoristas de línea completa, ya que a menudo, los productos más costosos sostienen la distribución de productos de bajo coste, incluidos los medicamentos genéricos.

(Fuente: SCRIP World Pharmaceutical News)

TURQUÍA

Nueva fecha de inicio para el sistema antifalsificación

Una vez más ha sido postergada la fecha de inicio para el sistema único de identificación los envases mediante código de barras 2D en Turquía. El objetivo es prevenir las falsificaciones y el fraude en la cadena de suministro, y en su desarrollo la industria ha invertido unos 200 millones de dólares en nuevas tecnologías. El esquema fue originalmente pensado para haber comenzado el 1 de enero, pero la mayor parte de los farmacéuticos de Turquía no están dispuestos a participar, por una serie de

razones que incluyen la falta de escáneres de mano, y las preocupaciones sobre el reembolso por parte del Estado. El gobierno decidió entonces que comenzase el 1 de junio, pero esto condujo a un caos en la dispensación de los medicamentos, y se retrasó al 1 de julio. Algunos sectores de la industria farmacéutica quieren que se retrase aún más, al 1 de enero de 2011.

(Fuente: SCRIP, World Pharmaceutical News)

HUNGRÍA

El Parlamento limita la apertura de nuevas farmacias

El gobierno húngaro ha prohibido la apertura de nuevas farmacias hasta el final del año, sólo los municipios sin farmacia están exentos de la prohibición. El primer ministro Viktor Orbán (Fidesz) ha acordado poner fin al proceso de liberalización del mercado farmacéutico. A principios de 2007, el Partido Socialista suprimió la regulación de la propiedad de las farmacias, por la que las farmacias debían ser al menos la mitad propiedad de los farmacéuticos. Las limitaciones demográficas geográficas en relación con el establecimiento de farmacias también fueron anuladas. Una serie de medicamentos sin receta se pusieron a disposición para la venta general fuera de las farmacias. Tras el cambio de poder, el gobierno conservador tiene como objetivo restablecer el orden en el sistema. Los hechos hablan en su favor: desde el comienzo de la liberalización, el número de farmacias aumentó desde 2000 hasta 2400, después de 600 aperturas y cierre de 200, pero la mayoría de las

nuevas farmacias se establecieron en las ciudades, no en las zonas rurales. Con el número de recetas que permanece constante desde la liberalización, por lo que se distribuye entre más farmacias, los farmacéuticos han estado experimentando muchas dificultades económicas. De acuerdo con informes de prensa, alrededor de 400 farmacias están cerca de la bancarrota. Además, la calidad de la prestación farmacéutica se deterioró considerablemente. Además de a las cadenas de tiendas más pequeñas, así como a las cadenas de farmacias, la regulación afectaría fuertemente Phoenix. A través de la UTA Pharma Beteiligungs GmbH afiliados a Phoenix, el grupo Merckle tiene interés en unas 120 farmacias de Hungría, siendo el operador de la cadena líder en el mercado farmacéutico húngaro.

(Fuente: Pharma Adhoc)

ALEMANIA

Medco y Celesio crean una empresa de atención médica de pacientes crónicos

Medco Health Solutions y Celesio han establecido una empresa para centrarse en la mejora de la atención médica de pacientes con enfermedades crónicas. Para lograr sus objetivos, la compañía promoverá nuevos enfoques para mejorar la adherencia del paciente a los medicamentos, integrar la atención médica proporcionada por varias instituciones médicas, mejorar

la seguridad y reducir los costes. Medco Celesio comenzará a operar en Alemania, donde las dos empresas operan las farmacias de venta por correo, DocMorris y Europa Apotheek Venlo. La empresa se ampliaría entonces y cubriría gradualmente a todos los países de la UE, Suiza y Noruega.

(Fuente: SCRIP, World Pharmaceutical News)

NOTICIAS INTERNACIONALES

AUSTRALIA

Un estudio confirma los beneficios para los pacientes de la intervención del farmacéutico en el seguimiento farmacoterapéutico

Un estudio nacional en Australia ha confirmado los beneficios para los pacientes si los farmacéuticos intervienen para garantizar que están tomando sus medicamentos correctamente. El ensayo, que se realizó durante seis meses y en el que participaron 132 farmacias, evidenció una mejora significativa en el cumplimiento de los pacientes, tras la intervención de los farmacéuticos. En el estudio participaron 700 pacientes.

Como resultado de las intervenciones, el cumplimiento del paciente mejoró significativamente. Los resultados también mostraron mejoras significativas en la confianza de los pacientes reportados en el uso de las estrategias acordadas para mejorar el cumplimiento y sobre la importancia de tomar sus medicamentos según lo prescrito.

(Fuente: FIP)

ACCESO A LOS MEDICAMENTOS

Mejorar el acceso a los medicamentos esenciales en Vietnam

Durante los últimos 10 años Vietnam ha obtenido importante logros en términos de la asistencia sanitaria y protección. La primera lista de medicamentos esenciales de Vietnam se adoptó en 1985 y hasta el momento se ha revisado cinco veces, con el fin de responder a la situación práctica del país y a los patrones de enfermedad en cada período. La lista actual cuenta con

355 medicamentos de 314 principios activos y 94 medicamentos tradicionales. Actualmente se está elaborando la sexta lista de medicamentos esenciales. Vietnam todavía se enfrenta a muchos retos en el acceso a los medicamentos esenciales, especialmente en las zonas rurales.

(Fuente: FIP)